Фрагмент оригинала и перевод текста для компании ЗАО «НПО Энергоформ». Основная деятельность компании - научная разработка  производство и поставка индивидуальных экранирующих комплектов для защиты от электрических полей персонала предприятий, работающих в области электроэнергетики, электроснабжения железных дорог и крупных промышленных предприятий, а также сотовой и спутниковой связи, аэронавигации, телевидения и радиовещания.
	Оригинал:
	Перевод


Экран для лица выполнен в виде прозрачной сетки из нержавеющей стали, для улучшения обзора внутренняя часть окрашена антибликовым покрытием. Экран закрепляется на каске при помощи съемного держателя, дающего возможность подымать экран на угол от 0 до 90º.

	Внимание!

Все экранирующие элементы комплекта должны применяться совместно и должны быть гальванически соединены между собой. В противном случае комплект теряет защитные свойства.
2.
Требования безопасности

Работы на ВЛ под напряжением, включая работы на изолированном грозозащитном тросе, должны выполняться с использованием перчаток и с обязательным электрическим соединением комплекта с проводом (тросом) посредством одного из проводников с зажимами. Работы на потенциале проводов неотключенных ВЛ должны выполняться с опущенным экраном для лица.

В случае обнаружения в процессе работы неисправных контактных соединений, разрывов по швам или других дефектов комплекта, работы должны быть прекращены, и неисправный комплект или его элемент заменен на исправный или отремонтирован.
2. Технические характеристики

 Коэффициент экранирования ткани, дБ, не менее:
При частоте 
50 Гц


                                      100




До 10 МГц

                                       90




10-500 МГц

                                   90-80




500-20000МГц
                                   80-60

Коэффициент экранирования при частоте 50Гц 

комплекта в целом, дБ, не менее                                             60

  Коэффициент снижения концентрации аэроионов 

       во вдыхаемом воздухе, отн. ед., не менее: легких – 3, тяжелых – 12

 Сопротивление экранирующей одежды, Ом, не более             10

 Сопротивление экранирующих перчаток, Ом, не более           30

 Сопротивление экранирующих ботинок, кОм, не более          4,0

4. Гарантийные обязательства

Поставщик гарантирует сохранность защитных свойств и нормальную работу комплекта в течение года со дня продажи. При обнаружении дефектов в течение гарантийного срока, а также по вопросам ремонта следует обращаться по адресу:
…………………….

с указанием номера дефектного изделия и номера партии, с которой  он был поставлен потребителю.

Поставщиком не принимаются претензии на дефекты, возникшие по вине потребителя (механические повреждения, использование не по назначению, эксплуатация с отступлением от требований настоящего руководства).

ЭКРАНИРУЮЩИЕ КОМПЛЕКТЫ ТИПА ЭП-4(З)
Экранирующие комплекты типа Эп-4(з) предназначены для использования при работах, выполняемых непосредственно на проводах неотключенных воздушных линий электропередачи напряжением 110-1150 кВ включительно, а также при работах под напряжением, выполняемых на потенциале земли (стойки и траверсы опор) в холодное время года.
Комплекты обеспечивают защиту:

 
от воздействия электрического поля любой, вплоть до постоянной критической, напряженности на поверхности проводов линии; 

 
от воздействия тока смещения любых, практически встречающихся при работе под напряжением значений; 

 
от воздействия импульсного тока при нарушении электрического контакта экранирующего комплекта с проводом линии; 

 
от воздействия аэроионов, особенно тяжелых (аэрозолей), вдыхание которых недопустимо; 

 
от воздействия электромагнитного поля, создаваемого короной.
В состав экранирующих комплектов типа Эп-4(л) входят гальванически соединенные друг с другом элементы:

 
утепленная экранирующая куртка с капюшоном; 

 
утепленный экранирующий полукомбинезон; 

 
экранирующий накасник; 

 
экран для лица с креплением на каске; 

 
экранирующие трикотажные перчатки; 

 
кожаные утепленные экранирующие ботинки или утепленные экранирующие сапоги. 

Кроме того, поставляются утепленные рукавицы, каска общего назначения и пояс с монтерской сумкой для инструментов. Экранирующий комплект типа Эп-4(з), как и Эп-4(л), может поставляться с кардиобиоконтроллером “Прометей-Мета-П”.

Комплект сертифицирован Госстандартом России и Государственной санитарно-эпидемологической службой РФ.
	Conductive semi-coverall

There are equipotential bonding leads (EBL) in front of semi-coverall (right and left) and semi-snaps for galvanic bonding of semi-coverall to jacket.

 Beneath back halves of trousers there are EBL attached with semi-snaps for galvanic bonding of semi-coverall to conductive shoes. 

Conductive hood

Conductive hood put on protective helmet is fully made of conductive fiber and equipped with two semi-snaps for galvanic bonding to jacket.

Conductive gloves

Conductive gloves are made of complex yarn including silvered tinsel, bypass carbonated and high-tensile Kevlar fibers providing gloves durability.

Top of a glove in the form of wrist cuff is totally made of cotton yarn with woven tinsel fiber for galvanic bonding of gloves to jacket sleeves. To increase safety of specified bonding, gloves are equipped with EBL needed to be passed through semi-rings on jacket sleeves and buttoned up.

There is knurling from electroconductive plastic applied on gloves palmar part that increase friction coefficient and safety of works at high altitudes without reducing safety of electrical contact of gloves and metallic parts of constructions on site.

Conductive shoes

Conductive shoes are made of leather with electroconductive sole and wadding from conductive fiber. On top of the shoes and lug there are sewed on strips of conductive fiber and galvanically bonded with wadding. These strips ensure galvanic bonding to shoe wadding and semi-coverall with shoes. To increase safety of mentioned bonding shoes are equipped with EBL with semi-rings and semi-snaps. There are to be passed through semi-rings on semi-coverall trouser legs and buttoned up.
Face screen

Face screen is made in the form of transparent mesh from stainless steel. Inner part of it is painted with antiglare cover to improve visibility. The screen is attached to helmet by means of removable holder enabling to lift it for 0 to 90º.

Caution

All conductive garment elements must be used together and galvanically bonded to each other. Otherwise the garment loses its protective properties.
2.
Safety requirements


When live working at high-voltage lines (HVL) including insulated ground wire this should be done with gloves and obligatory bonding of the garment to wire by one of the conductor with clamps. When working at wire voltage of non-deactivated HVL this should be done with moved down face screen.

When detecting faulty contact bonds, seam fracture or other garment defects all works must be stopped and defective garment or its element should be replaced or repaired.
3. Specifications
Fiber screening factor in dB not less than:
Under frequency 

50 Hz




100




Up to 10 MHz




 90




10-500 MHz



 
90-80




500-20 000 MHz



80-60

Screening factor under frequency 50 Hz 

of the garment in dB not less than 




60

  Reduction factor of air ions concentration 

       in inhaled air, relative units, not less than: 



light – 3, heavy – 12

 Resistance of conductive clothing in Ohm, not more than 

10

 Resistance of conductive gloves in Ohm, not more than 

30

 Resistance of conductive shoes in Ohm, not more than 


4.0

4. Warranty

Vendor guarantees integrity of protective properties and normal operation of the garment during one year from the day of sale. If during warranty period you detected faults as well as have questions on repair please contact:

……………………

indicating number of defective product and batch number it is supplied from.

Failure to observe requirements of this manual will cause Vendor to reject claims on defects resulted due to the fault of consumer (mechanical damages, misuse etc).

CONDUCTIVE GARMENTS OF -4(З) TYPE
Conductive garments of Эп-4(з) type are intended for live working at non-deactivated HVL at voltage 110-1150 kV inclusively as well as for live working at earth potential (pillars and cross-arms) during cold season.
Garments provide protection against impact of:

 
electric field including constant critical tension of a wire surface; 

 
any displacement current of any magnitude of voltage; 

 
pulse current under electrical contact loss of conductive garment with line wire; 

 
air ions especially heavy ones (aerosols) inhalation of which is inadmissible; 

 
electromagnetic field produced by corona discharge.
Conductive garments of Эп-4(л) type are completed with elements galvanically bonded to each other:

 
cold-protective conductive jacket with hood; 

 
cold-protective conductive semi-coverall; 

 
conductive hood; 

 
face screen with fastening to helmet; 

 
conductive knitted gloves; 

 
leather made conductive shoes or cold-protective conductive boots. 

In addition there are supplied cold-protective mitts, helmet of general purpose and belt with electrician’s bag for instruments. Both conductive garments of Эп-4(з) and Эп-4(л) types may be supplied with cardio-biocontroller “Prometey-Meta-P”.

The garment is certified by the State Standardization Organization (Gosstandard) and State Sanitary-and-Epidemiologic Institution of the Russian Federation.
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